
! 女足姑娘们拼抢卖力

他是上海代表团“金牌王”
游泳选手郑英昊闪耀青运会
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! ! ! !错过与遗憾，本身就是青春的
一部分，上海市体校女足昨天就深
刻体会到了这一点。在青运会女足
!"至 !#岁组决赛中，上海女足 $比
!不敌江苏队，遗憾与冠军擦肩而
过。这帮十七八岁的女孩儿，也将带
着遗憾告别青运会，踏上更高的足球
舞台。“大家都想拿冠军，最终没有拿
到肯定有遗憾，但是青春就是要留点
遗憾，让我们有动力去追求更高的目
标。”队长沈梦雨赛后说。
为了备战青运会，去年 %月这

支球队组建，队员们主要来自市体
校，也有像队长沈梦雨和前卫杨倩
等从上海女足一队临时抽调过来的
适龄球员。将近一年时间走来，队员
们苦过，累过。远远望去，每个人的
膝盖都被晒得黑黑的，一些人身上
还带着伤，但是大家为了这次青运
会，一直坚定向前。“组队不到一年，
从了解队员到研究打法，时间非常
紧，但是队员们都百分之百地努力。

对于她们的表现，教练组非常满
意。”赛后主教练潘伟敏说，“我们已
经完成了赛前目标，而且对手确实
实力更强，输球的结果不是不能
接受。”
参加赛后颁奖仪式时，杨倩走

路还是一瘸一拐的，腿上也敷着冰
袋，如果走近一看，还会发现她的右

眼眼球是紫红色的，“八进四的时候
和成都队比赛，眉骨被撞开了，缝了
!&针。”从小踢球，杨倩大大小小受
过不少次伤，她也早已习惯，所以现
在说起受伤来也是轻描淡写，“我爸
妈也知道我这次受伤了，不过他们
已经很淡定，并没有担心。”两年前
的天津全运会，上海女足 '!#队在

半决赛中战胜了江苏队，当时杨倩
就是那场比赛的首发队员之一。两
年之后，笑到最后的换成了对方，杨
倩也坦然接受失利，“比赛总归有输
赢，努力过就不会遗憾吧。”
徐帆赛后哭了，她今年 (月已

经接到一线队通知，这次青运会之
后就要征战更高级别的比赛了，所

以她特别想拿这个冠军，也
算是留作青春的纪念。“这是我 !#

年来第一次正式大赛，我们准备了
很久，付出了很多。”徐帆说，“但是
我会把这种经历作为一种动力，以
后在一线队更好去踢球。”
这次青运会，是这批队员最后

一次青年组大赛，以后她们就将加
入上海女足成年队，或者去上大学
了。对于这些女孩来说，如果能以一
个冠军作为告别青春的礼物该多
好。不过话说回来，虽然过程不是很
完美，但是谁的青春没有遗憾呢？或
许正是这些遗憾，才会让她们的青
春更完美，让她们的青春更被铭记。

特派记者 李元春
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上海市体校女足无缘青运会冠军

有遗憾的青春才完美

! ! ! !意外之喜！前晚的青运会乒乓球体校甲
组混双决赛中，代表上海市体育运动学校出
战的李若楠)孙正以 *比 +获胜，上演一场
以弱胜强的好戏。赛后，李若楠和孙正都表

示，他们取胜最大的原因就是心态好：“比赛
前我们觉得跟他们不好打，所以心态放得很正，

就抱着拼的态度去打，最终都发挥得非常出色。”
比赛中，凭借对关键球的稳定把控，上海组合

以两个 !!,%先下两局。不过，浙江队的国手组合
吴洋晨)向鹏并未束手就擒，在以 !+,!$拿下第 &局
后，又在第 -局打出 !!,(，将大比分追至 +,&。关键的
第 (局中，调整过的李若楠)孙正主打开局，并保持
一路领先，最终以 !!,(拿下比赛。
上海队教练徐飞龙赛后说，这场决赛能赢下来

真的很不容易，毕竟对面是两名国手，实力要更强。
“我们两名队员的总体发挥还是不错的，虽然因为大
赛经验不够，在看到胜利时心态起变化，犯了几个低
级错误，但最后还是及时调整过来了。”徐飞龙表示，
虽然吴洋晨和向鹏都是国手，但是两个人都是右手
选手，搭配起来稍微吃亏一点，所以上海队就在这一
点上进行了针对性布置，“一般双打搭配都是一左一
右，这样在站位、线路和换位上相对有优势，两个右
手的话就比较别扭。所以在这一点上，我们就抓住了
对方的弱点，队员们战术执行得也比较彻底。”
徐飞龙透露，其实李若楠和孙正以前配合并不

多，上海队是经过反复搭配试验，才让这两个人合作
的，“通过训练我们发现，两人的技术风格比较搭配，
在配合和衔接上很流畅，可以把各自的特长发挥得
淋漓尽致。”在徐飞龙看来，击败国手对于两名队员
也是一次大的鼓舞，对他们树立目标和方向上有很
大帮助。 特派记者 李元春!本报太原今日电"

! ! ! ! *枚金牌到手. 在前晚青运会
男子乙组 -$米蛙泳决赛中，郑英昊
又为上海市体校队争得一金，同时
也将自己在本次大赛中的金牌数刷
新至 *枚，成为整个上海青运会代
表团的“金牌王”。赛后谈及在本次
青运会的表现，郑英昊也表示很满
意：“我的目标是收获 &金，现在是
*金。主要是接力项目，感谢队友，
他们很给力，很开心。”

本届青运会，郑英昊共报了 -$

米、!$$米、+$$米蛙泳 &个单项及
两个接力项目，最终他收获 *金 !

银的成绩，表现非常抢眼。在 #月
!$日的游泳项目首个比赛日中，郑
英昊就在男子乙组 +$$米蛙泳决赛
中游出 +分 !*秒 "&的好成绩，以
超过 &秒的绝对优势夺冠，为上海

泳军夺得开门红。在 !*日进行的男
子乙组 !$$蛙决赛中，郑英昊游出
!分 $!秒 &&的成绩，以刷新个人
最佳成绩的表现夺冠———要知道比
赛场地是高原地区，在平原成绩还
会快半秒，他能游进 !分 $!秒，这
个成绩含金量十足。前晚的男子 -$

米蛙泳决赛中，郑英昊又再接再厉
以 +"秒 %&的成绩获得冠军。

青运会是一个发现新人的舞
台，这次比赛也确实让人看到了中
国游泳的希望，郑英昊就是其中代
表之一。这个 !(岁的大男孩第一次
接触游泳是在 (岁，也许就连他自
己都没想到，!$年后的自己能成为
一名青运冠军。而在郑英昊的教练
王嘉镌看来，在双方合作的 *年时
间中，这名弟子给他留下最深印象
就是对游泳的热爱：“我从他十二三
岁开始接手，发现他对游泳是真的
热爱，很喜欢研究技术动作，对技术

的理解能力和钻研程度是数一数二
的。”正是因为这股热爱，郑英昊的
成绩提升得很快，他说自己会经常
研究自己的偶像、英国名将亚当·皮
蒂：“我会看皮蒂的视频，去解剖他
的技术动作，向他学习。”

!/%&米的大高个，自信阳光的
笑容，言行举止谦逊礼貌，郑英昊在
青运会赛场也颇受追捧，几乎每次
比赛结束后都有志愿者或礼仪小姐
和他合影。天赋出色又如此努力，王
嘉镌对于爱徒的期待自然也不低。
“我们不会把目标停留在青运会这
个层次，全运会、国家队，最后的目
标绝对是为国家争光。”当然，目标
虽高，但王嘉镌并不打算“揠苗助
长”，“两年后的全运会希望他能站
上领奖台，但要一步一个脚印，不能
步子迈太大。”

特派记者 李元春
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